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VESPERTINA RADIO 
Martes 14 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. El presidente del comité de procesos internos del PRI en El Marqués, Ricardo del Toro, presentó este 
día a la dirigencia interina del Comité Municipal. Miguel Ángel Juárez como presidente y Clemencia González 
como secretaria general, ello debido a que la convocatoria de elección venció el pasado 8 de agosto, en el que 
responsabiliza y acusa al dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández de no llevar orden en estos procesos y 
de meter mano en la elección de los aspirantes para ese cargo. (PC) 
 
Cabeza. El Presidente del PRD municipal, Ramiro Trejo Ramos, dio a conocer que no se ha recibido respuesta 
al  amparo interpuesto por las irregularidades en la votación para elegir delegados para el décimo congreso 
nacional extraordinario del PRD que se llevará a cabo del 16 al 19 de agosto. (PIQ) 
 
Asegura el Presidente de Convergencia, José Luis Aguilera, que la creación del Frente Amplio Progresista en 
Querétaro tiene el propósito de presentar iniciativas en el Congreso y negó que se trabaje con miras al proceso 
electoral del 2009. Aceptó la viabilidad de postular como candidato a Armando Rivera Castillejos, pues es un 
candidato que verdaderas posibilidades de ganar, pero es algo que sólo depende del ex Edil. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Aprueba la comisión de hacienda del congreso local, la enajenación a título oneroso, de casi 72 hectáreas que 
conforman el eco centro expositor para la Unión Ganadera Regional de Querétaro que a su vez cederá las casi 
14 hectáreas de las instalaciones del antiguo centro expositor y donde Gobierno del estado terminará de 
edificar la ciudad de la justicia, señaló el diputado Ricardo Martínez Rojas. (PIQ) 
 
Cabeza. Fueron aprobados 3 dictámenes en la comisión de hacienda de la legislatura correspondiente al 
intercambio del poder ejecutivo con la Unión Ganadera Regional, de los predios de la feria de Querétaro a 
cambio del inmueble del antiguo centro expositor, así como la enajenación a título gratuito de 8 predios para el 
fideicomiso de Qronos y un predio más en Sanfandila para el Instituto Mexicano del Transporte. (PC) 
 
El Presidente de la comisión de hacienda de la legislatura, Ricardo Martínez Rojas, manifestó que durante la 
sesión de esta comisión se aprobó la enajenación de 8 predios del gobierno del estado, hacia el fideicomiso 
Qronos, además de la donación de 24 hectáreas para el Instituto mexicano del Transporte. (PIQ) 
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El presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la legislatura, el diputado del PAN Eric Salas, dijo 
que para este año será técnicamente imposible concederle ampliación presupuestal al Tribunal Superior de 
Justicia. (PC) 
 
Cabeza. No será necesaria una ampliación al presupuesto del congreso local, dijo el presidente de la comisión 
de planeación y presupuesto Eric Salas. Indicó que la aplicación de los recursos es acorde a lo planeado. (PIQ) 
 
Cabeza. El diputado presidente de la comisión de procuración y administración de justicia (sic) José Luis 
Sáenz, asegura que será este viernes en su comisión cuando se dé inicio con las glosas del cuarto informe de 
gobierno en el congreso del estado, por lo que el primer funcionario en comparecer será el procurador Juan 
Martín Granados Torres. (PC) 
 
Cabeza. Será el próximo martes cuando acuda al congreso local el Procurador Juan Martín Granados Torres, 
para hablar sobre la seguridad y los índices delictivos de la entidad en el marco de la glosa del cuarto informe 
que inicia la próxima semana. (PIQ) 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Con la creación de parques industriales y centros comerciales, Querétaro tendrá una derrama 
económica superior al 51% del Producto Interno Bruto, lo que coloca a la entidad por arriba de la media 
nacional, aseguró el Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Luego del desplegado que publicó la COPASE en contra de los nuevos libros de texto que promueven 
el inicio de la actividad sexual en los niños de 11 y 12 años y ofrecen información científica falsa, el coordinador 
operativo de USEBEQ Raymundo Gómez Ramírez, sostuvo que en principio, no encontraron que en los 
últimos 5 títulos seleccionados en Querétaro traten el tema en los términos que afirma la publicación. (PC) 
 
Cabeza. Luego del desplegado emitido por el COPASE en contra del libro de texto de biología para 1º de 
secundaria que será distribuido en el próximo ciclo escolar, hoy la Comisión Estatal de los Derechos Humanos a 
través del Ombudsman Adolfo Ortega, dijo que a reserva de hacer un análisis del texto, considera que es 
preferible abordar de manera profesional y en el aula el tema de la sexualidad. (PC) 
 
La Asociación estatal de Padres de familia presentó una propuesta a la comisión de educación de la Legislatura 
local para estandarizar las cuotas por este concepto en no más de 15 salarios mínimos, señaló Juan Carlos 
Calvo, Presidente de este organismo, quien reiteró que no se puede condicionar la inscripción de los menores a 
las instituciones educativas. (PIQ) 
 
Cabeza. El gasto en uniformes y útiles escolares varía entre mil 200 y 2 mil 500 pesos, dependiendo del nivel 
del que se trate: preescolar, primaria o secundaria, esto de acuerdo al promedio obtenido por la Asociación de 
Padres de Familia del estado de Querétaro. En el caso de las escuelas particulares el costo de la inscripción se 
incremento 15% de un ciclo escolar a otro. (PC) 
 
Entrevista. Dr. Eduardo Fernández Escartín, investigador de la facultad de Química de la UAQ, comenta que 
los trapos de cocina son reservorios importantes de gérmenes. Si bien se usan para limpiar la cocina y después 
se lleva cerca de donde están los alimentos, es lógico que contamine los alimentos. Se hizo un estudio en 
restaurantes, cocinas, puestos ambulantes etc., y se encontró que cerca del 30% de los trapos llevaban 
agentes patógenos. Recomienda tomar en cuenta que hay zonas más limpias y más sucias en la cocina y hay 
que distinguirlas; lo que se debe hacer es utilizar un trapo diferente para cada zona y saber que si no se hace 
algo, se corren riesgos que van más allá de una simple diarrea. Se estima que hay 300 millones de eventos de 
enfermedades gastrointestinales al año en México. También es bueno limpiar con más frecuencia los trapos con 
detergente, en agua con cloro durante 5 minutos o meterlo al micro ondas mojado durante dos minutos para 
matar los gérmenes. Otro problema frecuente es que no se limpia adecuadamente la tabla de picar, que no se 
lavan bien antes de preparar alimentos, que se estornude sin precaución al preparar alimentos. (PIQ) 
Entrevista. Rubén Álvarez Basaldúa, del Colegio de Ingenieros civiles del Querétaro, anuncia la Expo 
construcción 2007 que se realizará junto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y el colegio 
de arquitectos; es el noveno congreso y se contará con ponentes de talla internacional, para dar a conocer las 
innovaciones en ingeniería. Asistirán personajes como Denise Dresser, Jorge Valdano y Sergio Sarmiento. La 
entrada a la exposición es gratuita y las conferencias tienen un costo de recuperación de entre cien y ciento 
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cincuenta pesos. Para asistir al congreso técnico, es necesario inscribirse en el Colegio o en la cámara, al 
teléfono 229 0714, 229 0548 y 220 6309. (PIQ) 
 
Cabeza. Más de 600 jóvenes se espera participen este año en la feria de instituciones para el servicio social 
comunitario del Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, dentro del cual participan cerca de 43 
instituciones, dijo María Concepción Castillo directora de formación social. Asegura que las brigadas 
comunitarias en todo el estado es el servicio más demandado por los estudiantes. (PC) 
Cabeza. Con el fin de contribuir a la sana formación de las familias, el Tecnológico de Monterrey  realizará un 
foro para padres el próximo sábado 18 de agosto, informó Beatriz Díaz Godínez, directora de formación social 
de este instituto, quien agregó que dicho evento involucrará temas para el acercamiento de padres e hijos. 
(PIQ) 
 
Cabeza. El embarazo en los adolescentes, el estrés, la depresión y el suicidio serán parte de los temas a tratar 
durante el primer congreso para padres de familia que es organizado por la Sociedad de Padres de Familia del 
Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro el próximo 18 de agosto, teniendo como objetivo fortalecer a la 
familia y a las relaciones con los hijos. (PC) 

SOCIEDAD 
Alerta la PROFECO que ha recibido la noticia que en diferentes establecimientos comerciales se está 
presentando un inspector diciendo que es de PROFECO y solicita muestra en los billetes que tienen en 
existencia para detectar si son billetes falsos, aprovechando la oportunidad para cambiar los verdaderos por los 
falsos. (PC) 
 
La PROFECO alerta que un hombre y una mujer se hacen pasar como inspectores e PROFECO y piden ver los 
billetes de la caja para verificar que no sean falsos, lo que aprovechan para cambiar los billetes y dejar los 
falsos a cambio de los buenos. (PIQ, V10) 
 
Luego de la primera alerta para retirar del mercado 14 líneas de juguetes marca Matel por su contenido de 
plomo, el secretario de salud Rafael Ascencio informó que se han realizado 34 operativos de parte de la 
dirección de regulación sanitaria en Querétaro y en San Juan del Río, resultando únicamente dos juguetes 
asegurados, aunque ante el anuncio de nuevos retiros van a hacer los operativos permanentes por parte de las 
autoridades del sector salud. (PC) 
 
La Secretaría de salud informó que ha realizado 34 operativos para retirar del mercado local la línea de 
juguetes Matel, elaborados con puntura contaminada con plomo, a partir de los cuales se detectaron solamente 
dos artículos, informó el titular, Rafael Ascencio. (PIQ) 
Cabeza. Este 15 de agosto, el Consejo de Notarios de Querétaro pondrá en marcha una campaña permanente 
para la elaboración de testamentos dirigida a personas que reciben menos de 4 salarios mínimos. El costo del 
documento tendrá un descuento de mil 500 a 320 pesos y no será necesario comprobante de ingresos, destacó 
el presidente del consejo Fernando Lugo García Pelayo. (PC) 
 
Cabeza. Es urgente volver a construir las rampas en el centro histórico que se quitaron por considerar que 
ponían en riesgo la declaratoria del patrimonio cultural de la humanidad, exigió Ana Yolanda López 
Domínguez presidenta de Libre Acceso. (PC) 
 
Cabeza. La organización Libre Acceso AC manifestó su rechazo por la eliminación de rampas para 
discapacitados que se han quitado en el centro histórico, La Presidenta, Ana Yolanda López demandó que se 
den a conocer las cifras oficiales del censo sobre discapacitados, las cuales se le han negado. (PIQ) 
 
Cabeza. La delegación del ISSSTE informa que llevó a cabo un simulacro denominado “Hipótesis de incendio” 
en la estancia infantil 84. Se logró desalojar a más de 36 niños en un minuto 20 segundos. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
La diputada local del PRD, Consolación González Loyola Pérez,  Presidenta de la comisión de equidad de 
género y grupos vulnerables, apuntó que sacar a las mujeres indígenas del centro histórico y llevárselas a la 
Plaza Fundadores es condenarlas a la muerte económica, pues deben estar cerca de donde están los turistas y 
no en el lugar donde serán reubicadas, además de que se trata de un caso brutal de discriminación. (PIQ) 
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Considera la presidenta de la comisión de equidad, género y grupos vulnerables del congreso, Consolación 
González, como un acto brutal de discriminación la reubicación de las mujeres indígenas vendedoras de 
artesanías de los andadores del centro de la ciudad. (PC) 
 
De las 63 mujeres indígenas que serán ubicadas mañana a la Plaza fundadores, sólo 20 permanecerán 
diariamente ofertando sus productos, señaló el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis 
Alarcón Neve. Señaló que durante los primeros tres meses, las llamadas Marías, quedarán exentas de pagar 
impuestos municipales. (PIQ) 
 
A partir de este jueves, 63 vendedoras indígenas del centro histórico van a ser reubicados en la Plaza de los 
Fundadores, como parte de un programa para dignificar sus actividades, anticipó el secretario de gobierno 
municipal Jorge Luis Alarcón y advirtió que no se va a permitir la instalación de más comerciantes ambulantes 
en los andadores del centro de la ciudad. (PC) 
 
Afirma el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón que se han continuado los trabajos de imagen 
urbana de las plazas del centro histórico, en cuanto a la regulación de toldos y el uso de banquetas por parte de 
restaurantes y adelanta que antes de finalizar el año se espera implementar una primera etapa de regulación en 
Plaza de Armas. (PC) 
 
Cabeza. En sesión de cabildo a realizarse la tarde de este martes, se someterá a la aprobación del 
ayuntamiento la construcción de un centro interactivo de la juventud en Santa Rosa Jáuregui, con una inversión 
de 550 mil pesos. Se propone que sea un espacio para que jóvenes de bajos recursos tengan acceso a 
computadoras y actividades recreativas. (PC) 
 
Cabeza. Esta tarde en sesión de Cabildo, se aprobará la creación del centro interactivo de la juventud en Santa 
Rosa Jáuregui con un costo superior a medio millón de pesos. (PIQ) 
En el municipio opera renta de maquinaria pesada sin ningún permiso y solamente se les puede infraccionar por 
estar mal estacionados, señaló Jorge Luis Alarcón Neve quien dijo que se han realizado diversos operativos 
para desalojar los predios donde se establecen, para proteger a los que trabajan dentro de la ley. (PIQ) 
 
El relleno sanitario de Corregidora ya está trabajando y hasta el momento ha recibido 80 toneladas de basura, 
informó el Edil Germán Borja García. Además, dijo que se realiza una remodelación  en el rastro donde se 
invierte más de medio millón de pesos, en beneficio de 75 productores. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entregó el Secretario de salud Rafael Ascencio, al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, la póliza 4 
mil del seguro médico para una nueva generación del seguro popular a Micaela Sánchez Reséndiz. (PIQ) 
 
Cabeza. Se espera beneficiar a 20 mil niños en la entidad con el nuevo esquema del seguro médico para una 
nueva generación en que todos los niños queretanos nacidos a partir del 1º de diciembre del 2006 y sus familias 
podrán acceder a los servicios del seguro popular, confirma el secretario de salud Rafael Ascencio, durante la 
entrega de las primeras credenciales de afiliación. (PC) 
 
El Secretario de salud Rafael Ascencio anunció que los Estados de Querétaro y Morelos van a implementar un 
programa piloto para la concentración de medicinas caducas, que serán destruidas para evitar que las personas 
se automediquen. Será a finales del presente año, cuando comience a operar dicho programa. (PIQ) 
 
Cabeza. Autoridades sanitarias a finales de este año y principios del siguiente, la secretaría de salud de 
Querétaro en coordinación con el estado de Morelos, arrancará un operativo piloto de concentración de 
medicamentos caducos, dio a conocer el secretario de salud Rafael Ascencio. (PC) 
 
Reportaje. El presidente de la Asociación de Familiares y Amigos de Pacientes Esquizofrénicos Fernando 
Villanueva Luna, explicó que a través de los casos que llegan a esta institución se sabe de la magnitud de los 
problemas psicológicos y psiquiátricos que hay en Querétaro y se refirió a la falta de hospitales para atender 
padecimientos mentales. (PC) 
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Los municipios de Corregidora, Querétaro, San Juan del Río, Pinal de amoles y Arroyo seco, cuentan con 
avances en la realización de auditorías ambientales y con ello podrían recibir la certificación de municipio limpio 
en los próximos días, afirmó Eulogio Ortiz. (PIQ) 
 
Las explosiones que se registraron en los ductos de PEMEX hace unas semanas en Corregidora, no generaron 
afectaciones en el medio ambiente, dio a conocer el delegado de la PROFEPA, Arturo Eulogio Ortiz Montes. 
Destacó que los análisis muestran que  no hay ningún componente químico dañino. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El 45% de las denuncias contra policías estatales o municipales que originan una averiguación previa, son por 
abuso de autoridad, informó el Procurador Juan Martín Granados Torres, quien destaco que parte de estas 
denuncias suelen culminar en sentencia. (PIQ) 
 
Cabeza. El procurador Juan Martín Granados Torres informó que el 45% de las denuncias que recibe el 
Ministerio Público en contra de cuerpos de seguridad, ya sea estatal o municipal, son por abuso de autoridad y 
en segundo lugar por robos de policías a los detenidos con infracciones. (PC) 
 
Cabeza. Con el fin de evitar prácticas de tortura en la procuraduría, hoy fue instalado el grupo consultivo del 
comité de monitoreo del protocolo de Estambul. El procurador Juan Martín Granados Torres, destacó que se 
trata de un ejercicio de transparencia en la institución de frente a la ciudadanía. (PC) 
 
Tomó protesta el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, al grupo 
consultivo del comité de monitoreo y evaluación para casos de posible tortura y maltrato, mejor conocido como 
protocolo de Estambul. Indicó que ésta es una herramienta para garantizar que los detenidos no sean víctimas 
de abusos por parte de agentes policíacos. (PIQ, V10) 
 
Cabeza. La coordinadora de comunicación de Antorcha campesina en Querétaro, Laura Castillo García, 
descartó que estén dispuestos a negociar la salida de la organización de la entidad, a cambio de la liberación 
de Cristina Rosas Illescas. Sostuvo que en los últimos tres años han sido víctimas de 179 detenciones. (PIQ) 
 

 


